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一 年 一 度 的 河 南 两 会 大 幕 开 启 。
其间，郑州晚报新浪官方微博将开通
两会专栏#河南两会#，滚动播报两会
动 态 、代 表 和 委 员 感 悟 、建 议 、议 案 、
提案。

郑州晚报官方微博还将邀请@宋伟微
博 @太极魏晓军 @郑州袁海军 @常春

中国 @郑州搜索王国顺 @张书华 @西
蒙无线 @憨头惑惑 @郑州王李好 @景
民微博 10名粉丝，作为网友观察员，从平
民的视角解读两会。

此外，我们还征集网友问题，对于今
年河南两会，您有哪些关心的事儿？对
于河南的发展您有哪些建议？郑州晚报

将带着您最关心的问题跑两会，并将收
集到的意见传达给两会的代表和委员，
快留言吧！

互动方式：跟帖或私信郑州晚报新浪官
方微博http://weibo.com/zzwanbao
中原报业传媒集团全媒体新闻中心记者
陶莎

网友：
@貌似辉太狼：首先强烈谴责乱扔垃圾的；其次谴责开

车不长眼的；再次强调一下，除了前两个因素之外，环卫工的
因素也要考虑。我看见的环卫工人都很尽职，尽职得在扫地
的时候都不知道躲汽车、电动车。我觉得等汽车走了再扫也
一样，没必要冒险。

@王保赢：都来关爱环卫工，杜绝随便扔垃圾！环卫工人
不容易，起早贪黑去扫地！有时冒险捡垃圾，遇到不幸人倒
地！都来关爱环卫工，城市美丽人高兴！

@郑州晚报 说出您关心的事，我们负责传达

网友：
@SheruceYung：教育是强国之

基，河南是人口大省，更应该引起国家
的重视。

@刘好人先生：大学同学是山西
的，他跟我高考时考的卷子一样，全国
一卷，他的分数跟我们二本线差不多，
结果上一个学校，这对河南的学生确实
不公平。

@小编导Sailing：河南没有 985
一定是有原因的。遥想当年河南大学，
是多么的意气风发。现在的武汉大学、
中南大学等，不都是因河大分割出去的
部分院系而得益？而今人家的发展远
超河大。

@Mayday_kyc：想申请 985 也
得先有资格啊，硬封一个985，实力上不
去，985 也只算是个名号。目的是培养
人才，又不是要个名号。先踏实治学，
提升资格再说吧，实力上去了，申请个
985自然水到渠成！

@太阳叔叔来了：我不这么认为，
河南虽然人口多，但是产生优秀人才的
概率可不如沿海。因为本地的文化气
氛并不算太浓，农业人口过多导致文化
生产力低下！

@天蓝未央：你所认为的产生优秀
人才的概率不如沿海，本地的文化气氛
并不算太浓，那原因又是什么呢？难道
教育不公不是造成此结果的一个原
因？你只说出了教育不公导致的结果，
而没有说出造成此结果的原因。

@有毒滴河豚：评上了又怎么样？
各种基础设施、师资力量跟得上吗，毕
业生就业会被多少单位承认？向国家
要名分不如自力更生，提高学校教学和
科研水平，发展省内知识密集型企业，
最终被社会认可。祝福我大河南变得
越来越好！

现在驾驶员开车时最担心的是电瓶车等非机动车。建议给非机动车建交通信用
档案，记录非机动车违规行为，类似银行的信用记录，用于在非机动车驾驶者考驾照、
交通肇事理赔等处理中，重点参考或定期公布，从道义角度加以制约。支持吗？

■征集网友问题

【王立群:河南没一所985高
校不公平】

“河南的人口多，产生优秀人才的概率
大”，却没有一所‘985工程’高校，“如果不
解决教育公平问题，就会导致人才的浪费，
这对国家科技强国也是很大的损失。”河南
大学知名教授王立群呼吁，教育部应给河
南这样的高等教育薄弱地区以更多倾斜和
扶持。你怎么看？支持吗？

网友：
@没睡醒：不现实，不经济，不可行，不支持。
@家在柳州：我们这里机动车经常跑到非机动车道

来，还是隔着绿化带的。

【省政协委员杨德志：给非机动车驾驶者建信用档案】

去年，郑州新增驾驶员16.9万人，而报名参加驾考的人超过30万，这意味着，仅在
郑州就有13万甚至更多的人被积压待考。相关部门应与时俱进推进“驾照直考”进
程，缓解驾考学员积压难题。你怎么看？

网友：
@我真的很疼：很多是外地人在郑州考的，外地人花

的钱比郑州人多一半还拿证慢。
@蓦然回首036：慢慢来，一定把好关，绝不能培养

更多的马路杀手！看看新手上路就害怕，不打转向灯，随
意变道，超车不看后视镜，很多事故都是新手造成的。其
实科目二没有用，上路根本用不上，要让学员学好上路、
超车、变道、转弯这些知识！

雾霾天气是人们关注的热点。省政协委员卢一博：建议控制城区燃煤烟尘型污染，坚决推
进集中供热、“煤改气”“煤改电”工程建设，搞好煤炭的高效清洁利用，加快清洁能源发
展。强制要求所有燃煤电厂、燃煤锅炉、煤化工装置安装脱硫脱硝和除尘设施，从速淘汰
燃煤小锅炉。在市区设置无烟区，禁止烧煤，禁止焚烧落叶、垃圾和秸秆，禁止露天烧烤。

【省政协委员卢一博：减少雾霾天先减“尘”】

网友：
@强仔：建议改变以往以 GDP 为主的政绩考核方

式，将雾霾天的现状和治理纳入对政府和官员的考核。
治理雾霾是各部门必须下决心才能完成的，没有激励和
惩罚机制很难有成效。

@新疆杨连勇：曾有代表委员戴着口罩大谈如何治
理大气污染，多少年过去了，污染依然如故。

【13天郑州4名环卫工被撞身亡 网友：关注环卫工人安全】

进入2014年以来，郑州发生第4起环卫工被撞身亡事故。缺乏反光背心、车速太快以及车
窗乱抛物等是给环卫工带来危险的主要因素。让环卫工远离危险，我们需要做些什么？


